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取办法公布后，连日来，记者在市区各高中采访时发现，对

于新方案，各校都十分关注，但由于深感影响录取不确定因

素较多，同时对于录取办法中的一些专业术语不太清楚，大

家期盼相关部门及高校尽快出台一些细则，以便让考生提早

做好准备。 疑问一 高校录取细则何时出台？ 采访中，不少学

校表示，从新的高考录取方法看，影响学生录取的不确定因

素较多，目前学校只能“以不变应万变”，要求学生每门功

课都不能松懈，因此急盼高校能尽早拿出具体办法。 市区一

高中高三年级负责人认为，新录取办法实质上先根据语数外3

门总分统一划定投档线，再由各高校确定用何种方式录取以

及以哪门选修科目作为录取依据。由于高校这块还是未知因

素，因此眼下很难拿出具体应对措施，既不知道如何给学生

确定高考目标，也不清楚该在哪几门课程上给学生加强训练

。再比如，某一门选修科目在全省有多少人选修也不清楚。

如果选修学生多，就意味着竞争更激烈。人们关注的还有，

符合高校投档条件的学生将按照什么规则划分到不同专业；

专业目标明确的学生怎样才能确保考进理想的系科等等。这

些不确定因素都影响学生的录取。 疑问二 级差分是什么概念

？术语太专业 由于明年高校录取方式与以往不一样，将采取

“分数优先、等级优先和等级级差”三种录取方式。对于新

的录取方式，各学校和家长们都很关注，但部分学校也流露

出这样的困惑：只有政策先搞清楚了，才能去向学生和家长



讲，但现在对于08高考录取方面，好多专业术语都不太清楚

。 在2008高考录取方案中，不少学校表示有许多的专业术语

不太清楚。一位校长坦言，级差分是什么概念？是怎样计算

出来的？对学生有什么影响？这些类似问题，学生搞不懂，

包括他们老师也不懂，可能还需要有关部门进一步解说。 还

有不少学校坦言，尽管2008年招生方案已经出台，但现在高

校对等级的要求都没出来，名校名牌专业的要求究竟是什么

样，对学生和老师来说都摸不着底。 疑问三 文科考生竞争会

更加激烈？ “选文科的考生明年高考可能竞争会更加激烈”

，这是记者在采访中听得较多的一句话。 一位不愿透露姓名

的中学校长分析，前两年被动员转向文科的某些学生确实也

得了些便宜。不过从今年的方案来看会出现一些变数。“目

前从权威部门透露的信息来看，今年高三学理科的比文科的

人数略多，理科比文科的录取数却多很多，而这次新高考录

取方案实际上高校可以重新采取文理分别划线的方法，那报

文科的就去竞争文科的招生名额，从这个角度上讲，文科录

取的比例要比理科少了。” 据了解，我省每年高校文理科招

生的比例大致是文科30%，理科70%,但是目前不少学校的学

生由于担心理科选项中的物理难度会加大，已经出现理科改

选文科的倾向，对此，有中学校长认为，2008年高校的招生

已经由过去单一的文理科分为社会科学类、自然科学类和兼

招类，文理科招生的比例可能和现有考生的选择出现倒挂，

选文科的考生可能竞争会更激烈。 此外，还有部分老师为理

科成绩好而文科差的“偏科生”担忧。他们认为，原本数理

化成绩特别突出的学生，如果语文、英语弱一点，还可以靠

理科的高分来“拉分”，但现在只依据语数外成绩划线，就



很吃亏。 


